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иммунного ответа, который ингибирует секрецию провоспалительных цитокинов. В работе проанализирована 
частота регистрации полиморфного варианта -819C-T гена IL-10 в клетках хорионической и децидуальной тка-
ней при невынашивании беременности первого триместра. Различий в частотах генотипов и аллелей по срав-
нению с контролем не выявлено. Однако при неразвивающейся беременности уровень экспрессии гена IL-10 в 
децидуальной ткани статистически значимо выше по сравнению с децидуальной и хорионической тканями при 
физиологически развивающейся беременности. Поскольку цитокины являются медиаторами межклеточных 
взаимодействий, изменение характера функционирования генов цитокиновой сети влечет за собой изменение в 
регуляции экспрессии и функционировании целого ряда метаболических каскадов.
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Deregulation of the cytokine functional network is a risk factor of early pregnancy disorders. IL-10 is a key 
regulator of the immune response that inhibits the secretion of proinflammatory cytokines. In this work the frequency 
of registration of polymorphism -819C-T gene IL-10 was analyzed in the cells of the decidua and chorionic tissue 
miscarriage in the first trimester. The differences in allele and genotype frequencies were compared with the control is 
not revealed. However, the level of IL-10 gene expression in the decidual tissue was significantly higher at pregnancy 
loss with comparison to the decidua and chorionic tissues at physiological developing pregnancy. Since cytokines 
are mediators of cell-cell interactions change in the functioning of genes cytokine network involves a change in the 
regulation of expression and function of a number of metabolic cascades.
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Приводятся результаты исследования функционального состояния и адаптивных реакций сердечно-со-
судистой системы детей периода второго детства со слуховой депривацией в зависимости от соматического 
типа. Выявлены основные типы телосложения по габаритному уровню варьирования, определены частота 
сердечных сокращений, артериальное давление, адаптационный потенциал, показатели двойного произве-
дения, физической работоспособности, максимального потребления кислорода, изменения некоторых по-
казателей вегетативной регуляции. Проведен анализ взаимосвязи особенностей функционального состояния 
сердечно-сосудистой системы и соматического типа. По результатам корреляционного анализа установлено, 
что некоторые показатели сердечно-сосудистой системы детей с нарушением слуха связаны с типом телосло-
жения. Полученные результаты представляют интерес в плане выбора путей специального обучения, коррек-
ционного физического воспитания, реабилитации и социальной адаптации глухих и слабослышащих детей 
с учетом соматотипа.
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The results of the research of the functional condition and adaptive reactions of the cardiovascular system 
of children having the auditory deprivation depending on their somatic type are adduced in the paper. Moreover, 
it should be noted that these children come from the second childhood period. Main types of the bodybuilding 
corresponding to the various size levels are displayed in the course of researches; the frequency of heart beats, 
arterial blood pressure, adaptive potential indices of the double product, physical capacity for work, maximum 
oxygen consumption, changes of some indices of the vegetative regulation are defined as well. The analysis of 
the interconnection of peculiarities of the functional condition of the cardiovascular system and the somatic type 
has been made. According to the results of the correlative analysis it was established that some indices of the 
cardiovascular system in children having hearing impairment are connected with the type of their bodybuilding. 
The results received are of a certain interest while choosing some ways of special education, correctional physical 
education, rehabilitation and social adaptation of both deaf and hearing - impaired children. But in this case it is 
necessary to take children’s somatotype into consideration.


